
Acta Subcomisión de Agrimensura  

La Plata, 6  de Marzo  de 2012 

Reunidos en la Ciudad de La Plata, la Subcomisión de Agrimensura, siendo las 
10:00 horas, con la asistencia de los siguientes ingenieros: Oscar Sorrivas (D-1), 
Carlos A. Berehil (D-2), Gustavo Iglesias (D-3), Antonio A. Batch (D-4), Eduardo A. 
Capra (D-5),  Roberto Poffo (D-3), Miguel O´Brien (D-4),  Enrique De Luca (D-6), 
Horacio L. Killinger (Vicepresidente); Licenciado Juan Alvarez Gelves (jefe de 
departamento de investigación histórica del Archivo Histórico ) y Anibal Roig 
(Tesorero).el presidente del Colegio de Ingenieros de la Prov. Ing Daniel Palacios , 
el representante de la Caja de Ing. Ing Di Chiara, Dr. Marcelo Coppola Director  de 
geodesia, Osvaldo Lozano, y demás jefes de sección de la misma dirección. 

Orden del día: 

1). El lic. Gelves hace una reseña del archivo histórico, informa horario de atención 
de 9 a 13hs. Pero si necesitan quedarse más tiempo no hay problema, sobre todo 
la gente que viene del interior. 

Comenta la existencia de 20.000 planos de toda la provincia, y la posibilidad de 
acceder a los mismos. 

2) Se está construyendo un nuevo edificio donde albergará el archivo histórico, y 
las 800.000 telas de geodesia, la construcción de la misma se encuentra 
demorada, siendo la ubicación de la misma en la calle 61 e/ 10 y 11. 

La mudanza, necesitara una logística muy importante, para que no se produzcan 
pérdidas importantes, y llevará tiempo. 

3) El Dir. de la Dirección de Geodesia, el Dr. Marcelo Coppola, expresa que la idea 
es salir al interior de la provincia. A fin de desarrollar la tecnología informativa, 
tarea a realizar  conjuntamente con los municipios. 

Actualizar las ménsulas (14.000). Hay problemas con la materialización de las 
mismas. 

El Ing. Fernández dice que cada municipio se tendría que hacer responsable de 
las mensulas y referenciar (acotar) a esos puntos fijos, que existen en cada 
Municipio. 

La idea es hacer en cada Municipio, una mesa de entrada de Geodesia. 

Trabajo a dos años de plazo. 

El presidente del Colegio, ofrece los puntos de visado que el colegio tiene en la 
pcia, para colaborar en este proceso de federalización,  

El ing. Roig informa que algunos municipios traban algunos trámites de ing. 
Problema que se podría ver agravado por esta forma de trabajo.  

A esta inquietud responde el Dr. Coppola que se instruiría al respecto para que 
esto no suceda. 

Se haría un sistema similar al de catastro con obleas. 



4) Se harían convenios con cada uno de los Municipios que quieran. 

5) Digitalizar paulatinamente los archivos históricos para que los municipios del 
interior, investigadores etc, puedan tener acceso a la información sin tener que 
viajar a La plata. 

6) El Ing Di Chiara informa: aprobación de lo convenido entre la caja y al colegio, 
el coeficiente que se debe usar es el coef .1. si es urbano, y si es rural 0,5 , para la 
tabla V y VI  .Para PH se utiliza la tablaTabla XXI  o la que se indica en la Res. Del 
Colegio (Con coef 0,1) 

Con respecto a la valuación fiscal que deberá aplicarse se utilizará la que fija Arba 
para 2012.  

7) El ing Iturrieta envía documentación sobre la aprobación de la Ley 14351 que 
se refiere a la obligación por parte de escribanos del cumplimiento del libre deuda 
de los derechos de construcción. 

8) Se analiza y se aprueba el instructivo para cálculo de honorarios para mensura 
y subdivisiones, a fin de enviar a todos los matriculados con incumbencia (Padrón 
41)  

9)  Se reitera el pedido al Sr. Presidente del Colegio de designar una persona a fin 
de realizar el seguimiento legislativo sobre proyectos de ley que afecten a la 
actividad 

10) Se solicita a la Mesa ejecutiva la concreción de un foro de matriculados con 
incumbencia en agrimensura, a fin de consultar sobre las distintas problemáticas 
de la especialidad.  

 

Fecha próxima reunión: miércoles 11 de Abril de 2012 

 

 


